

243 neue Arten

Shoal, eine Initiative zum Schutz von Süßwasserfischen, hat den dritten jährlichen „New Species“-Report herausgegeben. 243 Spezies wurden im Jahr 2023 neu von der Wissenschaft beschrieben, nach 201 im Jahr 2022 und 212 im Jahr 2021. Der diesjährige „Star“ auf dem Titelbild, der prächtige Langhorn-Höhlenfisch, trägt ein einhornähnliches Horn, das aus seinem Hinterkopf herausragt. Noch weiß niemand genau, wozu es dient, aber es verleiht der Art auf jeden Fall einen eindrucksvollen Auftritt. Eine der unglaublichsten Geschichten in dieser Ausgabe sind die sieben Felchenarten, die 2023 aus dem Bodensee und zwei weiteren Schweizer Seen beschrieben wurden. Es ist erstaunlich, dass im 21. Jahrhundert so viele Fischarten aus Mitteleuropa entdeckt werden.

„Wie immer soll die Publikation das dringend benötigte Bewusstsein für die unglaubliche Vielfalt in den Süßgewässern der Erde schärfen, die Forscher und Taxonomen würdigen, die so hart an der Entdeckung und Beschreibung von Arten arbeiten, und durch diesen Prozess die Hoffnungen und Chancen



Foto: Shoal

erhöhen, dass die Aufmerksamkeit des Naturschutzes auf den Schutz und die Rettung von mehr Arten und Lebensräumen gelenkt werden kann“, erklärt Shoal-Chef Mike Baltzer. Er erinnerte daran, dass Ende 2023 die Rote Liste der bedrohten Arten der IUCN ihre erste globale Bewertung von Süßwasserfischarten veröffentlichte. „Die Ergebnisse waren für diejenigen, die sich mit dem Schutz von Süßwasserarten befassen, zwar nicht überraschend, aber dennoch niederschmetternd: 25% der Süßwasserfischarten sind nun bekanntermaßen vom Aussterben bedroht, was sie als eine der am stärksten gefährdeten Wirbeltiergruppen bestätigt.“ Shoal hoffe, dass der Report über neue Arten

dazu beitragen wird, die Aufmerksamkeit und Wertschätzung für Süßwasserfische zu erhöhen.



Heizer mit automatischer Nachtabsenkung

Der Aqual Ultra Heater Day & Night bietet revolutionäre Aquarientechnik mit präziser Temperatursteuerung und einer innovativen Nachtabsenkungsfunktion. Diese Tag- und-Nacht-Regelung ermöglicht es, die Temperatur im Aquarium nachts automatisch zu senken und morgens wieder zu erhöhen, wodurch ein natürliches und stressfreies Umfeld für Fische und Pflanzen geschaffen wird. Der laut Hersteller unzerbrechliche Heizer hat eine flache Form, kann überall im Aquarium montiert werden und ist auch für Aquaterrarien geeignet. Es gibt ihn wie

viele andere Neuheiten im Aquaristikshop.

www.aquaristikshop.de

